

## COMUNICADO

### *Gobierno de Gibraltar*

### **Discurso del Ministro Principal, Fabián Picardo, en el Parlamento con ocasión de la jura del cargo del Gobernador Edward Davis**

Gibraltar, 19 de enero de 2016

Su Excelencia:

En nombre del pueblo gibraltareño, del Gobierno de Gibraltar y en calidad de líder de esta Cámara, tengo el privilegio de ser el primero en darles la bienvenida formal a usted y a su esposa Lorraine a su nuevo hogar en Gibraltar. Es un placer ser la primera persona en tener el honor de dirigirse formalmente a usted en su nuevo cargo: es ahora el representante de Su Majestad la Reina en Gibraltar. Así, resulta apropiado que, como representante de Su Majestad la Reina, sea aquí, en el Parlamento de Gibraltar —el corazón de la democracia gibraltareña y pilar de sus instituciones civiles—, donde le demos formalmente la bienvenida y le felicitemos.

Tanto su nuevo cargo como su nuevo hogar le serán, en un primer momento, ligeramente extraños, pero estoy seguro de que le resultará fácil vivir su nueva vida entre nosotros y no me cabe la menor duda de que, además de establecer su hogar aquí, en el Peñón, pronto hará nuevos amigos en esta comunidad. Los escarpados acantilados y la austera apariencia del Peñón de Gibraltar disimulan la naturaleza dulce y hospitalaria y el carácter acogedor de su gran pueblo. Un pueblo cuya identidad ha estado marcada por el sacrificio. Sobre todo en el último siglo —durante la Segunda Guerra Mundial—, cuando las mujeres y los niños de la generación que vivió la Evacuación, descritos por uno de sus predecesores como “bocas inútiles”, fueron evacuados de sus hogares y relegados a una diáspora internacional.

Hemos conmemorado el 75º aniversario de la Evacuación este año. Una manera clara de comprender la importancia de este acontecimiento trascendental para nuestra historia moderna es entender que algunos lo consideraron como un posible final al asentamiento civil en Gibraltar. Por el contrario, fue lo que nos formó como Nación. Una Nación que disfruta de una democracia vibrante —o demasiado vibrante, como dicen algunos, si tal cosa existe. A propósito, tiene sentado a su lado al Presidente de la Cámara, responsable de poner un poco de orden a estas vibrantes discusiones que tienen lugar durante nuestros debates. De hecho, sabrá que recientemente se celebraron elecciones generales en Gibraltar, en el marco de las cuales tuvo lugar un intenso debate sobre las opciones para el futuro al que se enfrenta nuestro pueblo. El fruto de estas elecciones son los diecisiete diputados hoy presentes en la sala. Mañana empezaremos formalmente nuestra labor en el Parlamento. Los cinco nuevos miembros tendrán la oportunidad de plantear preguntas al Gobierno y pronunciarse en los debates por primera vez en los próximos días. Y uno de los diputados con más experiencia en la Commonwealth, Joe Bossano, seguirá adelante con su incansable labor al servicio de una Nación que ama y que él mismo ha construido. Una labor, por cierto, que comenzó hace cuarenta y cuatro años en este mismo lugar.

## COMUNICADO

Para los miembros de este parlamento, tanto para los recientemente llegados —más inexpertos—, como para nuestro diputado más veterano y experimentado, padre de este Parlamento, una de las tareas más importantes que afrontaremos en esta generación tendrá lugar durante este primer mes, cuando nos reuniremos a debatir el Proyecto de Ley para el Referéndum sobre la [permanencia en la] Unión Europea (European Union Referendum Bill) porque, Su Excelencia, la decisión acerca de si el Reino Unido debería seguir formando parte de la Unión Europea será, en gran medida, determinante para nuestro futuro a largo plazo como Nación. Porque le parecerá tan obvio, como a nosotros, que Europa es importante para Gibraltar. No sólo formamos parte de la Europa continental, sino que disfrutamos de la libertad de circulación a lo largo y ancho de la UE. También disfrutamos del acceso al Mercado Único europeo desde Gibraltar en una manera que ha impulsado nuestro crecimiento económico desde que empezamos a formar parte del mismo.

La opinión pública en Gibraltar está ampliamente a favor de permanecer dentro de la Unión Europea, posición que también se refleja en esta Cámara. Y por ello, estimo que veremos una posición unificada en Gibraltar en este importante referéndum. Resulta interesante constatar que en los últimos días, en el Reino Unido, el Ministerio de Hacienda y otros departamentos del Gobierno no están elaborando planes para afrontar el hipotético caso de que el Reino Unido vote a favor de la salida de la Unión Europea.

Aquí no estamos dejando nada al azar y ya hemos iniciado el proceso de análisis económico con el fin de estudiar los diferentes modalidades de pertenencia a la UE, a la Asociación Europea de Libre Comercio (AELC-EFTA) o al Espacio Económico Europeo (EEE) a las que podríamos recurrir, incluso de los posibles efectos que tendría en nuestra economía de exportación la pertenencia a la unión aduanera.

La UE se ha convertido en una parte tan importante de nuestro ordenamiento jurídico nacional, que nuestra Constitución recoge en su sección 47: “sin perjuicio a la responsabilidad del Reino Unido respecto al cumplimiento de Gibraltar de la legislación de la UE, las cuestiones que, en virtud de la Constitución, sean responsabilidad de los ministros no deberán dejar de serlo, aunque emanen del contexto de la Unión Europea”. En efecto, este párrafo excluye las cuestiones de la Unión Europea del amplio paraguas de cuestiones consideradas como Asuntos Exteriores, que conforman una de las “responsabilidades especiales” de Su Excelencia.

Mi Gobierno ha sido elegido con la misión específica de establecer una comisión especial parlamentaria para estudiar si deberían proponerse cambios al texto de la Constitución. Dada la referencia específica a la Unión Europea en la Constitución, resulta especialmente relevante que este trabajo se realice tomando en cuenta una posible salida británica de la UE.

La Constitución, en su marco actual, sienta las bases de la relación entre el Reino Unido y Gibraltar que, derive o no del colonialismo, no ha conseguido sacarnos de la lista de territorios no autónomos de Naciones Unidas y que, transcurridos diez años [desde su redacción], puede que no parezca hoy en día tan moderna como lo fue en su día.

La comisión especial anterior, constituida para la preparación de las negociaciones fruto de las cuales se redactó el texto de 2006, propuso ciertas reformas que quedaron pendientes. Por

## COMUNICADO

ello, si existen cambios que pudiéramos acordar con el Reino Unido y aportar a la Constitución de forma que avance la retirada de Gibraltar de la lista de territorios no autónomos de Naciones Unidas, ningún gibraltareño consciente renunciaría a llevarlos a cabo, siempre en el contexto de una soberanía británica a perpetuidad. Esta tarea debe implicar al conjunto de la sociedad y debe realizarse de la manera más abierta y transparente posible. Espero que formemos esta comisión especial muy pronto.

Asimismo, se constituirá otra comisión especial para estudiar el funcionamiento de esta Cámara y la mejor manera de modernizar su trabajo. Ya hemos avanzado mucho en este sentido. Rehabilitamos el edificio e introducimos los dispositivos necesarios para la retransmisión *online* por vídeo de las sesiones. Puede que esto parezca obvio en otros lugares, pero se trata de innovaciones recientes aquí.

Le prevengo de estos pasos para el avance tecnológico en el camino hacia un gobierno *online* porque el anuncio que felizmente llevó a su nombramiento dejó entrever una clara necesidad de abanderar una imagen moderna.

Somos claramente modernos en esta Cámara y como sociedad, por supuesto. Acogemos uno de los mercados más vanguardistas en el sector del juego *online*. Además de contar con una sólida economía y una estabilidad política, Gibraltar es una sociedad moderna y avanzada, con una visión y una actitud madura de cara al resto del mundo.

Hemos trabajado duro para forjar relaciones comerciales y políticas sólidas con todos nuestros vecinos. Hemos logrado reforzar nuestra relación con el Reino de Marruecos, al otro lado del estrecho, aunque no hemos tenido tanto éxito con el Reino de España y no por falta de intentos. En los cuatro últimos años, los representantes de España han hecho gala de su determinación para retomar las negociaciones bilaterales con el Reino Unido sobre la soberanía de Gibraltar ignorando a los gibraltareños. Por supuesto, esto no ha dado sus frutos y nunca lo hará, porque el único pueblo que podrá determinar libremente el futuro de Gibraltar es el propio pueblo gibraltareño. Y ese innegable derecho a la autodeterminación no admite ninguna “adaptación razonable” de las demandas ilegítimas de terceros. Porque la soberanía de nuestro hogar, que ahora también es el suyo, es un asunto exclusivo del pueblo gibraltareño. De hecho, fue uno de sus predecesores, el distinguido y tan querido General Sir William Jackson, quien acuñó la tan adecuada frase “Gibraltar no es algo que España pueda reclamar ni Reino Unido dar. Es el Peñón de los gibraltareños”. En definitiva, esta es nuestra posición. Sin embargo, mantenemos nuestro firme compromiso con el Foro Trilateral de Diálogo, en el que España, el Reino Unido y Gibraltar pueden tratar juntos cualquier asunto de interés mutuo dejando de lado la cuestión de la soberanía.

Mucho podríamos hacer con nuestros vecinos para impulsar aún más el crecimiento económico por el bien común. El año pasado sobre estas fechas, la Cámara de Comercio de Gibraltar reveló los resultados de un estudio de impacto económico que reflejaba la gran repercusión de la actividad económica gibraltareña en la zona que nos rodea. Uno de cada cuatro puestos de trabajo de la zona —el 25 %— se atribuye a Gibraltar, en comparación con uno de cada seis en 2009. De hecho, somos el segundo empleador más importante en Andalucía después del Gobierno autonómico (la Junta de Andalucía). Y la economía de

## COMUNICADO

Gibraltar representa actualmente el 25 % del PIB de la región española colindante, frente al 12 % aproximado en 2009. Se podría decir que Gibraltar aumentó el PIB de la región en más de 500 millones de libras, equivalente a casi 750 millones de euros.

Y todo ello, Su Excelencia, en un momento en el que el Gobierno de España ha cerrado todas las puertas a la cooperación económica generalizada y parece estar más interesado en la absurda navegación de nuestras aguas territoriales —las mismas que Su Excelencia, siguiendo la tradición, ha surcado para llegar al Peñón esta mañana— que en cualquier colaboración de relevancia en el ámbito policial y de vigilancia.

Pero creemos que los intereses de Gibraltar y de la región residen en dejar de lado la confrontación que algunos parecen haber buscado durante estos últimos cuatro años y en establecer una mayor cooperación económica que pueda permitir el desarrollo del verdadero potencial de crecimiento en ambos lados de la frontera con el fin de prosperar y producir una riqueza aún mayor. Y esto sin necesidad de construir otra refinería que podría conllevar una enorme contaminación en la Bahía de Gibraltar.

Pero no limitamos nuestra visión del desarrollo de nuestra economía al vecindario más inmediato. El contexto globalizado actual brinda oportunidades a Gibraltar en todo el mundo. Por ello, actualmente tenemos representación en Londres, Bruselas, Hong Kong y Estados Unidos, y esperamos establecerla pronto en otras naciones también a medida que aumentamos nuestro alcance comercial.

Además, el sector privado de Gibraltar está impulsando proyectos que supondrán un enorme beneficio para los inversores internacionales en esas y otras ubicaciones. Se acerca la inauguración del World Trade Centre. Seguimos progresando positivamente en nuestras negociaciones sobre el desarrollo del proyecto para el complejo Bluewater en el lado de Levante. Asimismo, seguimos avanzando en las negociaciones sobre el potencial de desarrollo de los terrenos de Admiral Rooke, cedido, entre muchos otros, por el Ministerio de Defensa británico por no ser necesario para su uso en materia de defensa. Además, la promoción de MidTown —antiguo terreno deportivo de la Royal Navy— está actualmente en proceso de renovación, lo que ha sido financiado con los fondos de un consorcio local.

Anteriormente, nuestra economía dependía casi íntegramente del gasto del Ministerio de Defensa británico. Actualmente, éste representa tan solo una pequeña parte de lo que fue, aunque no por ello es menos significativo. No sólo porque el Reino Unido es responsable de la defensa y la garantía de nuestra soberanía: hemos presenciado cómo, en los últimos meses, con escalas bastante regulares de activos navales de gran envergadura, se ha reforzado la soberanía británica en las Aguas Territoriales Británicas de Gibraltar, sino también porque un gran número de gibraltareños siguen sirviendo lealmente al Ministerio de Defensa británico como empleados contratados a nivel local. Su empleo continuo y la calidad de ese empleo es un asunto con el que estamos comprometidos y, a este respecto, pronto espero estar involucrado en negociaciones de gran calado y, sin duda, positivas con la Ministra de Defensa.

Es un buen momento para reflexionar, Su Excelencia, sobre el hecho de que una de las partes más positivas y enorgullecidas de su mandato aquí será, sin duda alguna, la oportunidad de

## COMUNICADO

trabajar con el Real Regimiento de Gibraltar (Royal Gibraltar Regiment). El pueblo gibraltareño está orgulloso del Regimiento, y con razón. Sin duda, disfrutará trabajando con un grupo de hombres y mujeres que son motivo de orgullo para el Ejército británico (British Army). Su lema “Nulli Expugnabili Hosti” (ningún enemigo nos ha conquistado) expresa fielmente algo con lo que se identifican todos los gibraltareños.

También estamos muy orgullosos de nuestra asociación con el cuerpo de los Royal Marines, de los que usted ha sido Comandante General, al igual que los dos últimos gobernadores, también Royal Marines. Se trata de una relación larga y duradera, inmortalizada en su lema de batalla (battle honours)<sup>1</sup>, de las que estoy convencido que los Marines están igual de orgullosos.

Hoy en día, la relación con Gibraltar es motivo de orgullo. Somos una comunidad multiétnica, multicultural y multirreligiosa con un nivel envidiable de estabilidad política y económica. Una Nación que acaba de establecer su Banco Nacional y su Universidad, que goza del tercer PIB per cápita en el mundo, así como de un nivel de empleo récord (y un nivel de desempleo mínimo). Una nación que también cuenta con una deuda pública en un nivel envidiablemente bajo desde cualquier punto de vista.

Nuestra labor en el Gobierno consistirá en garantizar el mantenimiento de la prosperidad de cara al futuro, especialmente en estos tiempos difíciles para todas las democracias. Las amenazas a nuestra seguridad, que provienen fundamentalmente de orillas del Mediterráneo, son complejas y pueden conllevar importantes consecuencias económicas. Su reconocida experiencia en estos campos es especialmente bienvenida.

La experiencia en cuestiones calpenses es algo de lo que ciertamente no carecía la señora que ha sido capaz de liderar la Oficina del Gobernador en el interregno entre la salida de Jim Dutton y su llegada hoy al Peñón. Alison MacMillan lleva más de veinte años del lado de Gibraltar y de muchos gibraltareños de todo el espectro político y social. El primer cargo que ocupó en nuestro territorio se remonta a hace dos décadas y me consta que ella, Julian, Alicia y Cameron [su esposo e hijos] disfrutaban de su vida en Gibraltar. Su Excelencia no podría tener mejor guía para sus primeros días en el cargo para la negociación de las dificultades inherentes a la representación del monarca en una democracia westminsteriana moderna.

De momento, merece la pena recordar que la sección 49 de la Constitución en vigor dispone que el Gobernador —esto es, usted— mantendrá al Ministro Principal totalmente informado de la gestión general de las cuestiones de las que es usted responsable.

También, la sección 52 dispone que el Gobernador y el Ministro Principal —o sea, usted y yo, por lo menos de momento—, deberán reunirse regularmente y el Ministro Principal deberá mantener informado al Gobernador de las políticas del Gobierno y de los asuntos de interés público de Gibraltar. ¡Está claro que vamos a conocernos mucho mejor!

<sup>1</sup> Los Royal Marines llevan la palabra “Gibraltar” en su insignia, conmemorando la toma de Gibraltar en 1704: [https://upload.wikimedia.org/wikipedia/en/5/59/Flag\\_of\\_the\\_Royal\\_Marines.png](https://upload.wikimedia.org/wikipedia/en/5/59/Flag_of_the_Royal_Marines.png)

## COMUNICADO

Personalmente, aguardo nuestras reuniones con interés y el tiempo que pasemos juntos, trabajando por el interés general y común de Gibraltar.

Con buena voluntad y duro trabajo, no me cabe duda de que conseguiremos estar al nivel de las generaciones de nuestros predecesores y de que así avanzaremos por el interés general de Gibraltar y de su pueblo.

Así, al emprender esa labor, Gibraltar les acogerá —a usted y a su esposa—, con los brazos abiertos.

Sólo me queda decirles: ¡Bienvenidos a su casa, a Gibraltar!

### **Nota a redactores:**

**Esta es una traducción realizada por la Oficina de Información de Gibraltar. Algunas palabras no se encuentran en el documento original y se han añadido para mejorar el sentido de la traducción. El texto válido es el original en inglés.**

Para cualquier ampliación de esta información, rogamos contacte con  
Oficina de Información de Gibraltar

Miguel Vermehren, Madrid, [miguel@infogibraltar.com](mailto:miguel@infogibraltar.com), Tel 609 004 166  
Sandra Balvín, Campo de Gibraltar, [sandra@infogibraltar.com](mailto:sandra@infogibraltar.com), Tel 637 617 757  
Eva Reyes Borrego, Campo de Gibraltar, [eva@infogibraltar.com](mailto:eva@infogibraltar.com), Tel 619 778 498

Web: [www.infogibraltar.com](http://www.infogibraltar.com), web en inglés: [www.gibraltar.gov.gi/press-office](http://www.gibraltar.gov.gi/press-office)  
Twitter: [@InfoGibraltar](https://twitter.com/InfoGibraltar)



Date: 19th January 2016

---

**Address to Parliament by the Chief Minister, The Hon Fabian Picardo  
QC MP, on the occasion of the swearing in of  
Governor Edward Davis CB, CBE**

Your Excellency,

On behalf of the People of Gibraltar,  
On behalf of Her Majesty's Government of Gibraltar,  
And as Leader of this House,

I have the privilege of being the first to formally welcome you and your wife Lorraine to your new home in Gibraltar.

It is, indeed, a pleasure to also be the first person to have the honour to address you formally by your new style.

You are now the representative of Her Majesty in Gibraltar.

And it is right of course that as the representative and embodiment of Her Majesty the Queen, it should be in this, Her Gibraltar Parliament, the beating heart of Gibraltar's democracy, and the root of its civil institutions, that we should formally welcome and congratulate you.

Both your new style and your new home will no doubt be slightly unusual to start with.

But I am sure that you will find it easy to live your new life amongst us.

And I have no doubt that apart from making a home here on the Rock you will also soon make many new friends in this Community.

Because the sheer cliffs and the austere exterior of the Rock of Gibraltar betrays a soft and hospitable core fashioned by the warmth of the character of its great people.

A people who have had their identity sculpted by sacrifice.



Not least in the last century – during the Second World War - when the women and children of the Evacuation Generation, described by one of your predecessors as “useless mouths”, were evacuated from their homes and cast into an international diaspora.

We have been commemorating the seventy fifth anniversary of that Evacuation in this past year.

A poignant way of understanding the importance of that seminal event in our modern history is to understand that some saw it as the potential end of the civilian population of Gibraltar as a community.

Instead it was to be the making of us as a Nation.

A Nation that enjoys a vibrant – some say too vibrant, if there is such a thing – democracy.

And indeed you might wish to spare a thought for Mr Speaker, who sits next to you today, given that he is the one that has to corral all that vibrancy into some element of order during our debates!

In fact, you will, be aware Your Excellency that we recently held a General Election which saw a robust debate of the choices for the future facing our People.

That election has resulted in the seventeen members being here today in this Chamber.

Tomorrow we will formally start our work as a Parliament.

The five new members will get the chance to question the Government and speak in debates for the first time in coming days.

And one of the most senior elected members in the Commonwealth, the Honourable Joe Bossano, will continue his tireless work for the Nation that he loves and has been an architect of building.

Work, incidentally, which he started forty four years ago in this place.

As a legislature, from our newest, least experienced members, to our veteran and most seasoned Father of the House, one of the most important aspects of the work we will do in this generation will be in this first month when we meet to deliberate on the “European Union (Referendum) Bill”.

Because, Your Excellency, the decision on whether or not the United Kingdom should remain a part of the European Union is one which will, in great measure, be determinative of our long term fortunes as a Nation.

Because it will be as apparent to you as it is to all of us that Europe matters to Gibraltar.

Not only are we a part of Continental Europe; we also enjoy freedom of movement throughout the EU.



And we are also able to access the single European market from Gibraltar in a way that has been a catalyst to economic growth since we joined.

Public opinion in Gibraltar is therefore broadly in favour of continued membership of the European Union.

And that position I believe is also reflected in this Chamber.

And I believe that we will see a unified Gibraltar position in this important coming referendum.

Interestingly, in the past days we have heard that in the United Kingdom the Treasury there and other departments are not doing any planning for the eventuality that the United Kingdom might vote to leave the European Union.

Here we are leaving nothing to chance and we are already in the process of undertaking an economic study for the purposes of analysing the different possible permutations of membership of the EU, EFTA or the EEA, including the potential effects on our export economy of membership of the Common Customs Union.

Indeed, the EU has become such an important part of our National legal order that specific provision is made in Section 47 of our Constitution that, “[w]ithout prejudice to the United Kingdom’s responsibility for Gibraltar’s compliance with European Union law, matters which under [the] Constitution are the responsibility of Ministers shall not cease to be so even though they arise in the context of the European Union.”

In effect, that paragraph carves out EU matters from the otherwise purported “catch all” reference to “External Affairs” which are one of Your Excellency’s “Special Responsibilities”.

On this side of the House we have been elected with a specific mandate to establish a Select Committee of this Parliament to consider what, if any, changes should be proposed to the text of this Constitution.

And, given the specific reference to the European Union within the Constitution itself, it is therefore particularly important that this work be done in the planning for a potential British exit from the EU.

The Constitution as presently framed forms the basis of a relationship between the United Kingdom and Gibraltar which, whether or not it is based on colonialism, has not seen us removed from the UN list of colonies and which – ten years on – is now not as modern as it might have been ten years ago.

The previous Select Committee, in the run up to the negotiations which led to the 2006 text, proposed certain reforms which remain outstanding.

And so, if there are changes which we can agree with the United Kingdom to make to the Constitution which would advance Gibraltar’s removal from the UN list of non-self-governing



territories, then that is something which every right thinking Gibraltarian will wish to see pursued in the context of continued British Sovereignty in perpetuity.

This is work which must be community wide and done in the most open and transparent manner.

I expect to be constituting that Select Committee very soon indeed.

There will also be another Select Committee that will further consider the workings of this House and how best to further modernise its work.

We have already done much in this respect.

We have refurbished this Chamber and introduced cameras to provide broadcast and online video streaming of its proceedings.

These things might be taken for granted elsewhere, but are our recent innovations here.

I alert you to these technological steps in the road of e-government because the advertisement that happily led to your appointment made much of the need for the representation of a modern image.

We are certainly modern in this Chamber and as a Community, of course, we boast one of the most *avant-garde* industries in the online gaming industry.

Because as well as being economically sound and politically stable, Gibraltar is a modern and socially advanced society which is mature in its outlook and in its attitude to the rest of the world.

Indeed, we have been working hard to establish strong commercial and political links with all our neighbours.

We have successfully strengthened our relationship with the Kingdom of Morocco, across the Straits of Gibraltar.

We have not been so successful with the Kingdom of Spain.

But not for want of trying.

In the past four years the political representatives of Spain have been determined to return to bilateral negotiations with the United Kingdom in respect of the Sovereignty of Gibraltar, over the heads of the Gibraltarians.

That has of course failed and will always continue to fail.

Because the only people who will ever be able to freely determine the future of Gibraltar will be the People of Gibraltar.



And that unimpeachable right of self-determination is not one which admits of any 'reasonable accommodation' of the illegitimate claims of others.

Because the sovereignty of our home, your home now too, is exclusively a matter for the People of Gibraltar.

Indeed, it was one of your predecessors, the distinguished and much loved General Sir William Jackson, who coined the very appropriate phrase that "Gibraltar is neither Spain's to claim nor Britain's to give. It is the Rock of the Gibraltarians".

That is the position in a nutshell.

We, nonetheless, continue to be strongly committed to a Trilateral Forum for Dialogue in which Spain, the United Kingdom and Gibraltar would be able to consider together any matters of mutually beneficial interest without touching the issue of Sovereignty.

And there is much we could do together with our neighbours to further promote economic growth for mutual benefit.

This time last year the Chamber of Commerce in Gibraltar disclosed the results of an Economic Impact Study which reflected just how great the impact of Gibraltar's industries are in the area around us.

One in four jobs in the region around us – one quarter - is attributed to Gibraltar; up from one in six in 2009.

In fact, we are the second largest employer in Andalucia after the regional Government or the Junta de Andalucia as it is known.

And Gibraltar's economy now accounts for one quarter of the GDP of our neighbouring region in Spain, up from one eighth in 2009.

All told, Gibraltar increased the GDP of the region by over half a billion pounds, which amounts to near three quarters of a billion euros.

And all of that, Your Excellency, at a time when the Government of Spain has closed all doors to widespread economic cooperation and has seemed more intent on the pointless navigation of our territorial seas – those through which in time honoured tradition you arrived this morning - than in any meaningful law enforcement partnership.

But we believe that the interests of Gibraltar and the region lie in leaving behind the confrontation that some seemed to seek these past four years whilst pursuing instead closer economic cooperation which could enable the real potential for growth on both sides of the frontier to truly flourish and produce even greater wealth.

And all of that without the need for another, potentially highly polluting refinery to be established in the Bay of Gibraltar!



But we are not limiting our vision for the development of our economy to the immediate landscape.

Today's globalised environment creates opportunities for Gibraltar around the world.

That is why we are now established in London, Brussels, Hong Kong and in the United States and hope soon to be established in other nations too as we spread our commercial reach.

And the private sector in Gibraltar is driving projects which will be of great interest to international investors in those and other locations.

The World Trade Centre is nearing "topping out" stage.

We continue to positively progress our negotiations on the development of the Eastside "Bluewater" Resort.

And we are in advanced negotiations in respect of the potential for the redevelopment of the central site named after Admiral Rooke, one of many sites being handed over by the Ministry of Defence as surplus to defence requirements.

Whilst the adjacent "MidTown Development" - on an old navy playing field - is now being redeveloped funded by a local consortium.

Previously, our economy was almost fully dependent on the Ministry of Defence's spending.

Today, that is a fraction of what it was.

But that makes it no less significant.

Not least because the United Kingdom is responsible for and guarantees the defence of our sovereignty; and we have seen some fairly regular calls of larger naval assets in the past months asserting British sovereignty over British Gibraltar Territorial Waters in that respect.

But also because a large number of Gibraltarians continue to provide loyal service to the MoD as locally employed civilians.

Their continued employment and the quality of that employment is a matter to which we are committed to and on which I expect to soon be engaged in substantive and no doubt positive discussions with the Armed Forces Minister.

A good moment to reflect, Your Excellency, on the fact that one of the happiest and proudest parts of your role here will no doubt be the opportunity to work with the Royal Gibraltar Regiment.

The People of Gibraltar are rightly proud of the Regiment.



And you will no doubt enjoy your association with a band of men and women who are a credit to the British Army.

Their motto “Nulli Expugnabili Hosti”, conquered by no enemy, is a fitting motto with which all in Gibraltar associate.

But we are no less proud of our association also with the Corps of Royal Marines of which you have been Commandant General like our two former Royal Marine Governors of recent memory.

That is a long and enduring relationship, immortalised in your battle honour, which I know the Marines are equally proud of.

For Gibraltar is today a place to be proud of being associated with.

We are a multi-ethnic, multi-cultural and multi religious community with an enviable measure of political and economic stability.

A nation that has just established a National Bank and a University.

Enjoying the third highest GDP per capita in the world and boasting employment levels at record highs and unemployment levels at record lows.

And enviably low public debt by any measure.

Our work in Government will be to assure that continued prosperity going forward.

Especially in these challenging times for all democratic nations.

The threats to our security, especially on the shores of the Mediterranean, are multi-faceted and can bring deep economic consequences.

And your undoubted experience in these fields is very welcome indeed.

Experience of Gibraltar is something which is certainly not lacking in the lady who has ably held the fort in the interregnum between the departure of Jim Dutton and your arrival here today.

Alison MacMillan has for over twenty years been a friend of Gibraltar and of many Gibraltarians from across the political and social divides.

Her first posting here was now two decades ago.

And I know that she, Julian, Alicia and Cameron cherish their time in Gibraltar.

Your Excellency could have no better guide for your early days in post negotiating the difficulties inherent in representation of the Monarch in a modern, Westminster style democracy.



For now, it is worth remembering that sections 49 of the current Constitution, provides that the Governor – that is to say, you - will keep the Chief Minister fully informed of the general conduct of those matters for which you are responsible.

And section 52 provides that the Governor and the Chief Minister – that is to say, you and me, for now at least - shall confer on a regular basis and the Chief Minister shall brief and keep the Governor informed about the policies of the Government and the public affairs of Gibraltar.

We are clearly about to get to know each other much better!

I for one very much look forward it and that the time we will spend together working in the common, public interest of Gibraltar.

With good will and hard work, I have no doubt we will achieve the standard of each generation of our predecessors and that we will greatly advance the general interests of Gibraltar and its people in so doing.

And as you undertake that work, Gibraltar will take you and your wife to its heart.

So all that remains for me to say is: “Welcome Home to Gibraltar”.

ENDS